



Circolino Pipistrello

ein Mitspielzirkus für alle

Der Betrieb



Wer hat ihn nicht, den Traum vom Zirkus? Dank dem Circolino Pipistrello geht er jedes Jahr für tausende von Menschen in Erfüllung, egal ob jung oder alt, mit oder ohne Beeinträchtigung. Von Frühling bis Herbst zieht der Circolino Pipistrello von Ort zu Ort und macht Halt in Schulen und Institutionen, wo er von Veranstaltern engagiert wird. Dort beginnt die Zirkuswoche mit Traktorengknatter, Hammerschlägen, Lachen und Rufen. Das schöne blaue Chapiteau, das Zeltdach, wird unter der Mithilfe der Teilnehmenden in die Höhe gezogen. Die farbigen Wägen des Circolino Pipistrello treffen nach und nach ein. Für eine Woche entsteht ein kleines Wagendorf mit viel nostalgischer Zirkusatmosphäre.



Zirkus zum selber machen, mitspielen und davonfliegen

Doch am nächsten Morgen stehen keine Zirkuspferde im Zelt und es gibt keine berühmten Artist:innen aus aller Welt zu bewundern. Das Zelt und die Wiese sind voller Kinder, Jugendlichen und Senioren, die ihre ersten Schritte übers Seil wagen oder auf Fässern laufen. Aus stillen Schüler:innen werden auf einmal freche Clowns, Senior:innen wagen den Rollstuhltanz und Gehörlose werden zu brüllenden Löwen. Eine Woche aus der eigenen Haut schlüpfen und in ein neues Kostüm steigen. Ideen spinnen und verwirklichen – Zirkus machen ist mit allen Menschen möglich, ein fantastisches Erlebnis und eine Erinnerung mit langem Wert.

Es war einmal...

... so beginnen wohl die bekanntesten Märchen oder eben die Geschichte des Circolino Pipistrello. Gegründet wurde der Pipistrello 1981 als Mitspielzirkus mit eigenem Programm. Was damals als ein Sommerprojekt begann, ist bis heute zum grössten Mitspielzirkus der Schweiz mit eigenem Winterquartier in Rikon im Tösstal herangewachsen. Die Idee ist damals wie heute, den Teilnehmenden während einer Woche den Traum vom Auftritt im Zirkus zu ermöglichen.

Das Zirkusprogramm der Pipistrelli

Der Circolino Pipistrello bringt neben der Animation einen kulturellen Farbtupfer ins Dorf oder Quartier. Die Show der Pipistrelli (so werden die Teammitglieder des Circolino genannt) ist eine Mischung aus Varieté, Theater, Live-Musik, Artistik und Erfindergeist, die Gross und Klein begeistert. Das Programm 2022 entstand unter der Leitung des eingespielten Trios von Brita Kleindienst (Regie), Sara Bocchini (Co-Regie) und Dario Miranda (Musikregie und Komposition).

Die Pipistrellofamilie

Zum Team 2022 gehören 17 wagemutige Menschen. In der Gruppe finden sich unter anderem Sozialarbeiter:innen, Pädagog:innen, Lehrer:innen, Mechaniker:innen, eine Schneiderin, ein Stromer und weitere neugierige Paradiesvögel und kreative Artgenossen. Während des ganzen Jahres leben und arbeiten sie auf engstem Raum zusammen. Sie stehen gemeinsam auf der Bühne, bauen mit vereinten Kräften das Zirkuszelt auf und teilen Freud und Leid miteinander.

